
第４回帯広市農業委員会議事録 

 

平成２８年９月２８日第４回帯広市農業委員会をとかち大平原交流センターに招集した。 

 

１．開催時間 午前１０時００分（開会）～午後１１時１５分（閉会） 

 

２．出 席 者 別紙のとおり 

 

３．審議案件 

 

 

番  号 

 

件              名 

報 告  第 1号 農業委員会事務について 

第 2号 現況証明書発行等に関する専決処分について 

第 3号 農地等賃貸借の解約等の通知について 

第 4号 調整委員の指名に係る専決処分及び調整結果について 

  

  

議 案 第 1号 農地等の権利移動許可申請に対する決定について 

第 2号 農地の転用許可申請に対する決定について 

第 3号 農用地利用集積計画の案の決定について 

第 4号 農用地買入協議要請の決定について 

  

  

  

  

 

４．署名委員 

         ７番   河瀨 誠一 委員 

         ８番   廣瀬 文彦 委員



 

帯広市農業委員出欠調書 

 

議 席 氏   名 出・欠 議 席 氏   名 出・欠 

１ 廣瀬 智美 出 席 １４ 石崎 一彦 欠  席 

２ 丸谷 友姫 出  席 １５ 野原 幸治 出  席 

３ 合歓垣 利隆 出  席 １６ 宮浦 伸一 出  席 

４ 山﨑 博之 出  席 １７ 松金 栄治 出  席 

５ 石川 俊浩 欠  席 １８ 髙田 勝則 出  席 

６ 堀口 宏敏 出 席 １９ 髙橋 国宏 出  席 

７ 河瀨 誠一 出  席 ２０ 小倉 豊 出  席 

８ 廣瀬 文彦 出  席 ２１ 石井 清人 出  席 

９ 森 和裕 出  席 ２２ 岩城 利寛 出  席 

１０ 吉田 宏一 出  席 ２３ 濱野 敏夫 出  席 

１１ 吉田 利彦 出  席 ２４ 中村 健一 出  席 

１２ 深田 敬吾 出 席 ２５ 中村 正信 出  席 

１３ 飯田 祐一 出  席 ２６ 中谷 敏明 出  席 

 



 

 

事 務 局 出 欠 調 書 

 

職   名 氏    名 出・欠 

事 務 局 長 下森 法人 出 席 

農 地 課 長 逢坂 弘和 出 席 

農 地 課 係 長 今井 祐一 出 席 

農 地 係 主 任 森田 公樹 出 席 

農地係主任補 森 慎太郎 出 席 

農地係専門員 大沼 敦朗 出 席 

農 地 係 係 員 遠藤 優樹 欠 席 

農 地 相 談 員 窪田 未帆 欠 席 

 



事 務 局 長

議 長

　　議事に入ります前に、石井委員からご挨拶があります。

石 井 委 員 　　（挨拶）

議 長

　　それでは、議事に入ります。

（ 委 員 ）

議 長

事 務 局 長

　石崎委員より欠席の申し出がございました。なお、９番　森委員につきましては遅れて

　出席となります。

　　本日の議事につきましては、報告が４件、議案が４件、その他が２件であります。

　　（配布資料の確認）

議 長

事務局(逢坂課長)

議 長

（ 委 員 ）

議 長

合歓垣調査委員長

議 長

石井調査委員長

議 長

（ 委 員 ）

議 長

　　次に、諸般の報告をさせていただきます。

　  ご異議が無いようですので、会期は本日１日限りと決定いたしました。

　　本日の出席委員は、２４名でございます。議席番号５番　石川委員、同じく１４番

　　報告は以上でございます。

　　ありがとうございました。

　　ただいまの報告について、ご質問等ございませんか。

　　本日の議事録署名委員には、７番 河瀨委員、８番 廣瀬文彦委員を指名いたし

　　次に、帯広市農業委員会会議規則により、議事録署名委員を指名いたします。

　  報告いたします。

  　８月分の調査結果について、合歓垣調査委員長よりお願いいたします。

　　次に、報告第２号「現況証明書発行等に関する専決処分について」です。

　　（なし）

　　次に、９月分の調査結果について、石井調査委員長よりお願いいたします。

　　（８月分について報告）

　　ご起立願います。礼

　　（報告第１号について朗読・説明）

　　初めに、報告第１号「農業委員会事務について」、事務局より説明願います。

　  これより議事に入ります。

　  ただいまより、第４回帯広市農業委員会を開催いたします。

　　（なし）

　　会期は、本日１日限りといたしたいと思いますが、ご異議ございませんか。

　　はじめに、本日の委員会の会期についてお諮りいたします。

　　（挨拶）

　ますのでよろしくお願いいたします。

　　（なし）

　　ご質問等が無いようですので、報告第１号はこれで終わります。

  願います。

　　次に、報告第３号「農地等賃貸借の解約等の通知について」、事務局より説明

　　ご質問等が無いようですので、報告第２号はこれで終わります。

　  以上、両調査委員長より報告がありましたが、ご質問等ございませんか。

　　ありがとうございました。

　　（９月分について報告）
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事務局(逢坂課長)

議 長

（ 委 員 ）

議 長

事務局(逢坂課長)

議 長

（ 委 員 ）

議 長

事務局(森田主任)

議 長 　　それでは審議に入ります。ただいまの説明に対するご質問、あるいは申請どおり

（ 委 員 ）

議 長

　　次に、議案第２号「農地の転用許可申請に対する決定について」を議題といたします。

　　それでは、議案の内容について、事務局より説明願います。

事務局(今井係長) 　　申請者は、畑作経営をおこなっており、規模拡大と経営安定化のため大型機械の導入

　農機具を収めるため、届出なく農機具用格納庫を新設しました。申請者には農地転用の

　知識が無く、許可を受けずに無断転用をしてしまいましたが、今後も繰り返すという

　可能性が低いことから、今回追認とするものです。また、転用後の畑の形状等は周辺

　農地の集団性や農作業の効率への影響はないと思われるので　転用は止むを得ない

　ものと考えます。説明は以上です。

議 長

合 歓 垣 委 員

　倉庫ですが、申請者は農地転用の認識が無く、無断転用を行ったものです。

　　本人も十分に反省をしており、繰返す可能性は低いと考えますので、今回追認といた

　したいと思います。

　　次に、報告第４号「調整委員の指名に係る専決処分及び調査結果について」、

　により営農効率の向上に努めております。しかし、平成20年に野ざらしになっている

　　（なし）

　　ご質問等が無いようですので、報告第４号はこれで終わります。

　　ただいまの報告について、ご質問等ございませんか。

　　議案第１号「農地等の権利移動許可申請に対する決定について」を議題といたし

  事務局より説明願います。

　　これより議案の審議に入ります。

　　（報告第３号について朗読・説明）

　　ご質問等が無いようですので、報告第３号はこれで終わります。

　  以上で、報告案件はすべて終了いたしました。

　　（報告第４号について朗読・説明）

　　ただいまの報告について、ご質問等ございませんか。

　　（なし）

　　（議案第１号、附番３８から３９について調査書に基づき朗読・説明）

　　議案の内容について、事務局より説明願います。

　ます。

　　以上附番３８から３９までの２件につきましては、農地法第３条第２項の各号に

　規定されている「許可できない要件」のいずれにも該当しないことから、許可する

　ことが妥当と考えられます。

　許可することについてご異議ありませんか。

　　ご異議が無いようですので、申請どおり許可することと決定いたしました。

　　それでは議案第２号について、地区担当委員の意見を伺います。

　　附番６について、合歓垣委員よりお願いいたします。

　　現地は26日に確認をいたしました。農地転用附番６ですが、無届けで既に建設された

　　（なし）
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議 長 　　ありがとうございました。それでは審議に入ります。ただいまの説明・意見に

（ 委 員 ） 　　（なし）

議 長

　　次に議案第３号「農用地利用集積計画の案の決定について」を議題といたします。

　　議案の内容について、事務局より説明願います。

事務局(今井係長) 　　（議案第３号、一般分 附番６４から７５の１２件について調査書に基づき朗読・

　　説明。）

事務局(大沼専門員) 　　（同、公社分 賃借権の設定　附番７から９の３件及び売渡 附番１４から１８の

　５件について調査書に基づき朗読・説明。）

議 長 　　これより議案の審議を行います。

　　事務局からの説明に対するご質問、あるいは申請どおり認めることについてご異議

　ありませんか。

（ 委 員 ） 　　（なし）

議 長 　　ご異議が無いようですので、申請どおり認めることと決定いたしました。

　　次に、議案第４号「農用地買入協議要請の決定について」を議題といたします。

　　議案の内容について、事務局より説明願います。

事務局(大沼専門員) 　　（議案第４号、附番３について、調査書に基づき朗読・説明）

議 長 　　それでは審議に入ります。ただいまの説明に対するご質問、あるいは

　買入協議要請を決定することについてご異議ありませんか。

（ 委 員 ） 　　（なし）

議 長 　　ご異議がないようですので、議案４号につきましては、帯広市長に対し

　農用地買入協議の要請をすることに決定いたしました。

　　以上で、議案の審議は全て終了いたしました。

　　続いて「その他」に入ります。

　　「平成２９年度帯広市農業振興予算に関する要望について」、事務局より説明

　願います。

事務局(逢坂課長)

議 長

中村 ( 健 一 )委員

　に情報提供したいと思います。何分にも被害に遭われた農家の皆さんは、まず情報が

　欲しいものと思われます。いつ直るのか、どうやって直すのかということが一番心配だ

　と思いますので、そのあたりを中心にお話したいと思います。

　　ご存知のように、９月１６日の閣議決定で激甚災害に指定をされました。土地連に

　つきましても加藤専務を中心に災害対策本部を立ち上げ、５０人体制により全道各地

　で調査設計や積算などをやっております。十勝につきましては、予定では１１月７日

　までに調査設計や積算をして国に申請をするという段取りのようであります。

　　全道の農業被害額は、調査の完了していない十勝を除いて約３４０億円になるそう

　対するご質問、あるいは申請どおり許可することについてご異議ありませんか。

　　ご異議が無いようですので、申請どおり許可することと決定いたしました。

　　（平成２９年度帯広市農業振興予算に関する要望についての説明）

　　ここで２４番中村委員より、関連して報告がございます。

　　皆さんご苦労様です。昨日北海道の会議があり土地連の専務から受けた報告を皆さん
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　です。測量については、人間が入れない場所もあるということで、航空撮影による

　測量により、現況写真と重ねて設計図を作るそうです。

　　目指すところは、今年の秋と来年の春の工事で農地を復旧させたいという意気込み

　のようですが、私見になりますけれども、残念ながら物理的には間に合わないような

　気がします。測量や復旧工事の業者、更には重機も暗渠も足りないという状況なので、

　これから大変だと思います。

　　気になる農家負担については、基準では１０％となっており、現地でもそのような

　説明がなされていると思いますが、今回は５％程度という話もでており、専務の説明

　では、被害の大きさによって補助率を上げる方法を考えているので、何十万も負担

　させる様なことにはならないという説明がありました。皆さんも声を出し、政治に

　訴えることで被害に遭われた方々の負担が少しでも少なく済むようにご尽力をいただ

　ければと思っています。報告は以上です。

議 長

事務局(逢坂課長)

議 長

中村 ( 健 一 )委員

議 長

中村 ( 健 一 )委員

　変わらないと思いますので、やっぱり気候だと思います。十勝地方の気候という言葉

　を使って、上手く文章を整理していただきたいと思います。

事務局(逢坂課長)

議 長

　　次に、「帯広市農業委員会農地等の利用最適化の推進に関する指針について」、

　事務局より説明願います。

事務局(逢坂課長)

議 長

（ 委 員 ）

議 長

　　ほかに、委員の皆さんから何かございませんでしょうか。

（ 委 員 ） 　　（なし）

議 長     （特に無いようですので、）以上で「その他」を終了いたします。

    次に、事務局より連絡事項の説明をお願いします。

事務局(森主任補)     （事務局から連絡事項の説明）

議 長 　　ただいまの連絡事項に関して、ご質問はございませんか。

（ 委 員 ） 　　（なし）

議 長 　　以上をもちまして、本日の日程は全部終了いたしました。

事務局長

　　わかりました。

　　ご質問等が無いようですので、このように定めるものといたします。

　　ただいまの説明について、ご質問等ございませんか。

　　７番のところにもう一言付け加えて欲しいのですが、圃場条件については大きく

　　ありがとうございました。事務局からの説明を引き続きお願いします。

　　（帯広市農業委員会農地等の利用最適化の推進に関する指針についての説明）

　　（引き続き、平成２９年度帯広市農業振興予算に関する要望についての説明）

　　はい。（挙手）

　　２４番、中村委員。

　　ご起立願います。お疲れさまでした。

　　他にご質問等が無ければ、これで終わります。

　　ただいまの説明について、ご質問等ございませんか。

　　（なし）
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